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Gleichlautend 
 
     
Herrn Oberbürgermeister  
Fritz Schramma 
Herrn Bezirksbürgermeister 
Jürgen Kircher        
 
 
 

  Eingang beim Bezirksbürgermeister:  

 AN/1465/2009 
 
Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler) 17.09.2009 
 
 
gesicherte Entsorgung von Energiesparlampen 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
 
Die SPD Fraktion bittet die Verwaltung um Informationen, ob das Aufstellen von speziellen Abfallbehältern für 
Energiesparlampen, z. B. in Öffentlichen Räumlichkeiten der Bürgerämter vorgesehen ist und welche 
Sicherheitsvorkehrungen dann getroffen werden. 
 
Dazu hätten  wir dann folgend weitere Fragen: 
 

1. Aufstellorte der Sammelstellen? 

2. Welche Behälter sollen  verwendet werden? (wg. Quecksilberdämpfe)  

3. Werden die BürgerIinnen über die Gefährdung informiert? 

4. Ab welchem Zeitpunkt soll die Aktion starten? 

 
Die SPD Fraktion bittet um eine zeitnahe Überprüfung und Stellungnahme. 
 

Begründung:  

 
Vom 01.09.2009 an soll die klassische Glühlampe nach und nach vom Markt verschwinden, um Platz zu machen für 

die Energie sparende Variante. Zunächst wird es ein Produktionsverbot für Glühlampen der 100-Watt-Birnen geben. 

 

Kompaktleuchtstofflampen (Energiesparlampen) enthalten eine geringe Menge an Quecksilber. Sie müssen daher 

laut Elektro- und Elektronikgerätegesetz getrennt vom Hausmüll umweltgerecht bei dafür vorgesehenen 
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Sammelstellen entsorgt werden. Laut eines Berichtes der Deutschen Umwelthilfe wurden 2007 nur 30% aller 

Energiesparlampen über Sammelstellen entsorgt. In Deutschland ist nicht, wie bei Batterien, der Handel, sondern die 

Hersteller der Energiesparlampen gesetzlich zur Rücknahme verpflichtet. Um diese Pflicht zu erfüllen, haben diese 

eine gemeinsame Firma gegründet: „Lightcycle“. 

Die Zahl der Rücknahmestellen ist in Deutschland völlig unzureichend. Neben den Abfallentsorgungsstellen der 

Kommunen bietet bundesweit nur IKEA in Ossendorf derzeit die Möglichkeit der Abgabe der ausrangierten 

Energiesparlampen. 

 

Alfred Becker       Bodo Tschirner 

Fraktionsvorsitzender      Stellv. Fraktionsvorsitzender 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jürgen Kircher   
             
                                           
Fraktionsvorsitzender                                                
 


